

# *Guatemala y Honduras procuran solucionar contaminación del Motagua*

---



Guatemala, 31 ago (RHC) Guatemala y Honduras trabajan de manera conjunta en la búsqueda de soluciones para revertir la contaminación del río Motagua y detener el flujo constante de desechos hacia la Bahía de Omoa.

De acuerdo con la embajadora hondureña en esta capital, Vivian Panting, las negociaciones bilaterales en ese orden acumulan cerca de dos años, más sólo hasta ahora logró concretarse una estrategia común que pudiera redundar en al menos el alivio de la situación.

'El primer diálogo en torno al tema tuvo lugar en diciembre de 2014, durante el gobierno de Otto Pérez Molina, pero nunca se adoptaron acciones concretas hasta después de la visita del presidente Juan Orlando Hernández a este país', precisó la diplomática, en conversación con Prensa Latina.

En el ámbito de la reunión sostenida con su homólogo Jimmy Morales, ese día 5 de agosto, el mandatario hondureño solicitó una gestión inmediata respecto a la problemática y ello se tradujo en la creación de una comisión interinstitucional conformada por autoridades de estos territorios.

Este grupo de trabajo está integrado por los cancilleres de Guatemala, Carlos Raúl Morales, y su par de Honduras, María Dolores Agüero; así como por los ministros de Recursos Naturales y Ambiente de ambos países, y por el alcalde de Omoa, ciudad del departamento norteño de Cortés, explicó Panting.

'La semana pasada tuvimos la primera reunión para tratar el tema', informó y significó la actuación de la contraparte guatemalteca, que a su juicio 'evidencia un interés genuino, un diálogo abierto, honesto y franco'.

Resultado del empuje de ambas partes 'se está consiguiendo una donación del Fondo Global para el Medio Ambiente (Global Environmental Facility, GEF), ascendente a cinco millones de dólares, que pudieran facilitar el saneamiento del río', ejemplificó.

La embajadora advirtió que esos fondos se liberarán a largo plazo y que la gravedad del caso amerita adoptar acciones inmediatas. Asimismo anunció que 'el 1 de septiembre los cancilleres y embajadores realizaremos una gira por las zonas afectadas para comprobar in situ lo que ocurre y ya veremos qué puede hacer de momento'.

El río Motagua posee una extensión de 12 mil 670 kilómetros cuadrados y discurre por el departamento metropolitano de Guatemala, El Progreso, Zacapa e Izabal, pero en su tramo final forma frontera con Honduras, hasta desembocar en la bahía de Omoa.

Con base en esos datos, Panting aseveró que 'el 90 por ciento de la basura que fluye por el Motagua hasta Omoa es proveniente de Guatemala' y mostró imágenes conmovedoras de la acumulación de desechos sólidos en esa vía fluvial, vertidos por comunidades, centros hospitalarios, áreas de cultivo y otros.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/104239-guatemala-y-honduras-procuran-solucionar-contaminacion-del-motagua>



**Radio Habana Cuba**